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ANDALUCÍA
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C. Rocha

Los establecimientos turísticos
de Andalucía podrán aumentar
su edificabilidad entre un 15%
y un 20% si esta ampliación sir-
ve para renovar las instalacio-
nes o adaptarse a nuevas nor-
mativas de seguridad relaciona-
das con el Covid. Así lo estable-
ce un decreto ley aprobado ayer
por el Consejo de Gobierno y
que, según defendió el vicepre-
sidente Juan Marín, impulsará
la inversión y la creación de em-
pleo en el sector.

De forma general, los estable-
cimientos hoteleros podrán am-
pliar su superficie en un 15%,
aunque este porcentaje aumen-
ta hasta el 20% si las obras pro-

yectadas sirven para aumentar
la categoría de la instalación se-
gún la normativa aprobada re-
cientemente por la Administra-
ción autonómica. Se pueden
acoger todos los establecimien-
tos de alojamiento turístico edi-
ficados en suelo urbano y ten-
drán para ello tres años desde la
aprobación definitiva de la nor-
ma. Para ello, necesitan la licen-
cia urbanística municipal y el
aval de un informe emitido des-
de la Consejería de Turismo que
garantice que el proyecto se
adapta a la norma.

El decreto ley, que ha sido ela-
borado por la Consejería de Fo-
mento, ha contado con la colabo-
ración del departamento que di-
rige Juan Marín, pero también

tiene garantizado su trámite par-
lamentario. El titular de Turismo
y vicepresidente de la Junta re-
veló que el texto ha sido ya con-
sensuado con Vox para evitar
una derrota parlamentaria como
la que sufrió el Gobierno anda-
luz con otra normativa urbanísi-
tica, la ley del suelo que volverá
a la Cámara el el último Pleno de
este periodo de sesiones. La en-
trada en vigor de esta norma se-
rá después de esa convalidación
en el legislativo, una vez que el
decreto se publique en el BOJA:

“Muchos de estos estableci-
mientos tienen 30 o 40 años y
sólo tienen una forma de adap-
tarse”, defendió Marín en refe-
rencia a esa ampliación para
crear nuevos pasillos o aumen-
tar las superficies de las zonas
comunes con motivo del Covid.
El Gobierno andaluz justifica su
aprobación como decreto por la
incidencia que tendrá la medida
en la recuperación autonómica
y ponen como ejemplo una nor-
ma similar en Baleares que en
2012 propició la creación de
7.500 puestos de trabajo y la in-
versión de 1.800 millones de eu-
ros. En Andalucía, la previsión
es que se inviertan 2.000 millo-
nes y se creen 7.000 empleos.
Según el titular de Turismo, con
esta medida se responde a una
demanda de la patronal hotele-
ra reclamada por la Asociación
de Empresarios Hoteleros de la
Costa del Sol (Aehcos).

C. R.

La ruptura de Adelante Andalucía
suma un nuevo capítulo con dos
salidas más del grupo parlamen-
tario que fue elegido en las elec-
ciones de diciembre de 2018. Las
diputadas Mari García y Maribel
Mora anunciaron ayer que causa-
rán baja en la agrupación y pasa-
rán a ser no adscritas, como Tere-
sa Rodríguez y los otros ocho di-
putados expulsados a petición de
Podemos e IU por transfuguismo.

Ninguna de las dos fue expulsa-
da, según explicaron en su mo-
mento desde el grupo, porque se-
guían formando parte de la for-
mación morada. Esto no significa
que Mora y García no sean afines
a Rodríguez. De hecho, ambas
han mantenido la unidad de vota-
ción con sus antiguos compañe-
ros en los casos en los que los no
adscritos se han posicionado de
forma distinta que el grupo origi-
nal, formado ahora sólo por los

diputados elegidos tras ser inclui-
dos por IU en las listas.

Esto deja al grupo de Adelante
con seis escaños frente a los 11 no
adscritos que fueron electos a pe-
tición de Podemos. El reparto ini-
cial era de cinco diputados de IU
y 12 de Podemos, pero la dimi-
sión de uno de los morados por el
uso indebido de las dietas por
desplazamiento provocó la entra-
da de Carmen Barranco como di-
putada por Jaén.

La salida de Mora y García se
produce en pleno proceso de
cambio de nombre del grupo. La
portavoz de IU, Inmaculada Nie-
to, registró la petición de cambio
de nombre poco antes de la reu-
nión de la Mesa de la Cámara del
pasado miércoles. Según expli-
can fuentes parlamentarias, esta
es la razón por la cual no se ha da-
do todavía luz verde a la denomi-
nación de Unidas Podemos por
Andalucía y debe ser la Mesa de
hoy la que culmine este proceso.

Adelante mantendrá los recur-
sos que les corresponden por estas
dos diputadas. La reforma del re-
glamento aprobada hace unas se-
manas blinda a los grupos en caso
de expulsión o salida de diputados
si estos mantienen su escaño.

La Junta bendice un
aumento del 15% de la
edificabilidad de hoteles

Dos afines a Rodríguez
dejan Adelante y pasan
a los no adscritos

● El Gobierno andaluz aprueba por decreto la

posibilidad de ampliar hoteles en un proyecto

de renovación durante los próximos tres años

El Consejo de Gobierno andaluz
ha conocido un informe sobre
las medidas destinadas al fo-
mento del reciclaje y la circulari-
dad de los residuos de la cons-
trucción y la demolición puestas
en funcionamiento por la Conse-
jería de Desarrollo Sostenible.
Los residuos de construcción y
demolición suponen el 32% de
los residuos producidos en la
comunidad y son el segundo flu-
jo de producción después de los
residuos sólidos urbanos (36% ),
según los datos del diagnóstico
del Plan Integral de Residuos
de Andalucía (Pirec 2030). Se-
gún explicó Juan Marín, la Jun-
ta apuesta por medidas que fa-
ciliten el empleo de este tipo de
materiales reciclados, fomen-
tando la economía circular.

Impulso al uso
de los residuos
de la construcción

La dimisión de Maribel
Mora y Mari García deja a
la coalición de Podemos e
IU con sólo seis escaños

JULIA MUÑOZ / EFE

Mari García (primera por la izquierda) y Maribel Mora (primera por la derecha).

Los directivos
de los entes
instrumentales
serán evaluados
anualmente

Efe

El Consejo de Gobierno ha ini-
ciado los trámites para aprobar
el estatuto del personal laboral
directivo profesional en las en-
tidades instrumentales del sec-
tor público andaluz, que regu-
lará su selección y evaluación
“tras muchos años de vacío
normativo”. El vicepresidente
de la Junta, Juan Marín, que
tiene las competencias en ma-
teria de regeneración, explicó
que se someterá a estos directi-
vos a evaluación anual, de for-
ma que no alcanzar el 30% de
los objetivos comprometidos
será causa de cese y su sueldo
incluirá una parte variable cu-
yo cobro también estará sujeto
a alcanzar, al menos, el 50% de
dichos objetivos.

El Estatuto Básico del Em-
pleado Público dispone que los
órganos de gobierno de las co-
munidades podrán desarro-
llarlo mediante el estableci-
miento del régimen jurídico es-
pecífico del personal directivo,
así como de los criterios para
determinar su condición. Ma-

rín señaló que durante muchos
años ha existido un “vacío nor-
mativo” al respecto en Andalu-
cía, por lo que considera “opor-
tuna” la aprobación de un esta-
tuto para dicho personal “en
aras de la modernización de la
Administración y la profesio-
nalización de los directivos del
sector público andaluz”.

Este estatuto del personal di-
rectivo profesional en las enti-
dades instrumentales pretende
regular, entre otros, aspectos
como su régimen retributivo, la
duración de su mandato, sus
causas de cese, el sistema de
provisión de dichos puestos, el
proceso selectivo, el órgano en-
cargado de su selección, el sis-
tema para evaluar su desempe-
ño profesional y el órgano eva-
luador del mismo.

Marín recordóque, con ca-
rácter previo a la elaboración
de este decreto, desde el pasa-
do 1 de enero están en vigor
unas instrucciones aprobadas
por su consejería y remitidas a
los responsables de los dife-
rentes entes instrumentales
que componen el sector públi-
co andaluz y que están en con-
sonancia con lo que quiere po-
ner en marcha este estatuto.

Podrán ser cesados si

no cumplen el 30% de

sus objetivos y tendrán

sueldo variable
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Ana S. Ameneiro

“La recuperación de congresos
en Sevilla está en marcha y hay
cierto optimismo en que vamos
a recuperar lo que tuvimos”.
Con este mensaje resume el
Ayuntamiento de Sevilla la si-
tuación actual de los eventos
previstos en la capital andalu-
za, muy lejos del páramo que
ha causado esta pandemia.

Y, en efecto, los datos avalan
tal afirmación, ya que el Pala-
cio de Congresos de Sevilla (Fi-
bes) acogerá 14 congresos y 14
ferias en lo que queda de 2021
y en todo el año 2022 que ya es-
tán “firmados y asegurados”.
En total, 28 congresos y ferias
que se espera reporten un im-
pacto económico de 54,26 mi-
llones de euros a la ciudad, se-
gún los datos aportados en rue-
da de prensa por el delegado
municipal de Turismo, Antonio

Muñoz, y el director de Turis-
mo, Antonio Jiménez, este
martes en las dependencias del
Paseo Marqués de Contadero.
En los eventos previstos de aquí
a finales de 2021 la cifra de vi-
sitantes rondará las 300.000
personas, lo que supone un
40% de la afluencia que estos
congresos y ferias han tenido
antes de la pandemia, según re-
flejan las estimaciones munici-
pales.

En lo que queda de este 2021,
serán 10 congresos y 11 ferias
profesionales con un impacto
económico en la ciudad de
27,37 millones de euros. Y en
2022 están cerrados también 4
congresos y 3 ferias con un im-
pacto económico de 26,88 mi-
llones de euros. No se incluyen
los eventos culturales que se
celebrarán en Fibes.

Respecto a la fuerte compe-
tencia entre ciudades españo-
las para captar congresos, el
delegado de Turismo aseguró
que Sevilla parte con dos ven-
tajas: el alto nivel de su Palacio
de Congresos desde la amplia-
ción con el nuevo auditorio y el
buen número de conexiones

aéreas que ofrece el aeropuer-
to de Sevilla: 45 internaciona-
les y 20 nacionales. “La compe-
tencia va a ser muy dura, pero
tenemos el mejor Palacio de
Congresos de España que sitúa
a Sevilla en una buena posición
para competir y también bue-
nas conexiones aéreas que su-
man 65 internacionales y na-

cionales, con lo que el balance
es positivo”, recalcó Muñoz.

El delegado municipal señaló
que los partidos de la Eurocopa
en Sevilla en el mes de junio han
sido “una auténtica inyección de
optimismo, un punto de infle-
xión” para los hoteles y la hoste-
lería de la ciudad, y también para
los responsables públicos y priva-
dos de Turismo. Así pues la recu-
peración ha empezado en verano
y se incrementará en otoño.

Fibes capta 28 congresos y ferias
que pueden generar 54 millones

FOTOS: JUAN CARLOS MUÑOZ

El delegado de Turismo Antonio Muñoz y su director Antonio Jiménez, minutos después de la rueda de prensa.

“Hay cierto optimismo

en que vamos a

recuperar lo que

tuvimos”, señala Muñoz

Sevilla parte con ventaja

por el nivel del Palacio de

Congresos y por las 65

conexiones aéreas

RECUPERACIÓN DEL TURISMO | ACTIVIDAD PREVISTA EN EL PALACIO DE CONGRESOS

“Hace meses se nos caían dos lagrimones”

“Sin lugar a dudas, la agenda se
irá llenando aún más conforme
fructifiquen las negociaciones,
las candidaturas presentadas y
la propia labor comercial del
equipo de Congresos y Turismo
de Sevilla. El panorama actual
no tiene absolutamente nada
que ver con el de hace tan sólo
unos meses, cuando se nos

lla, gracias al efecto multiplica-
dor que sus congresos y ferias
irradian sobre segmentos como
la hostelería, hotelería, comer-
cio, transporte, logística, etc.
Con el número de eventos pro-
fesionales ya amarrados y fir-
mados, en estos momentos Fi-
bes revela síntomas claros re-
cuperación”, explicó.

caían dos lagrimones viendo va-
cíos sus salones”, abundó ayer el
delegado de Hábitat Urbano, Cul-
tura y Turismo, Antonio Muñoz
sobre las visitas previstas a la
ciudad. “En los años previos a la
pandemia, Fibes se había conver-
tido en un motor no sólo para el
turismo, sino para el conjunto de
la economía y el empleo de Sevi-

Muñoz y Jiménez se disponen a dar los datos de Fibes.

● Turismo destaca que de aquí a finales de este año la cifra de visitantes rondará las 300.000
personas, lo que supone un 40% de la afluencia media a eventos antes de la pandemia
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LAS CLAVES
5

CONGRESOS

Emotions Travel
Community
Entre el 26 y 28 de septiembre
de este año es la feria y congre-
so de turismo premium y de lu-
jo, en el Pabellón de la Navega-
ción. Está organizado por Fibes,
pero se celebra en este espa-
cio, como en la edición de 2019.

I Encuentro de destinos
turísticos españoles
Entre los días 6 y 8 de octubre,
los profesionales del sector tu-
rístico nacional acudirán a Fi-
bes. Lo organiza Turespaña, or-
ganismo autónomo de la Admi-
nistración General del Estado.

II Tourism Innovation
Summit (TIS)
Del 10 al 12 de noviembre, la
segunda edición de esta cum-
bre sobre innovación y tecnolo-
gías aplicadas a la industria tu-
rística. Se consolida esta cita
profesional y empresarial im-
pulsada por el Ayuntamiento de
Sevilla y la empresa Nebext
que, con carácter anual, perma-
necerá en la ciudad hasta 2029.
Se esperan de 4.500 a 5.000
congresistas.

Conferencia del Ciclo
Mentes Expertas.
El 21 de septiembre. Conferencia
que Víctor Küppers compartirá
con los participantes cómo vivir
con entusiasmo como clave para
ampliar el potencial humano se-
rá la primera cita del calendario.

VI Congreso Sociedad
Española de Alineadores.
Entre los días 24 y 25 de sep-
tiembre con la participación de
los principales ortodoncistas y
estomatólogos de España.
-58 Congreso Secot. Entre el 29
de septiembre y el 1 de octubre,
impulsado por la Sociedad Espa-
ñola de Cirugía Ortopédica y
Traumatología.

61 Congreso de la
Sociedad Española de
Endocrinología y
Nutrición.

Entre el 13 y el 15 de octubre so-
bre los avances científicos más
relevantes en esta especialidad.

Congreso de Periodoncia y
Salud Bucal, Sepa 2021.
Del 24 al 27 de septiembre.

Segunda edición del Space
& Industrial Economy 5.0
Sevilla Virtual Summit.
Los días 26 y 27 de octubre de
2021. La nueva industria tecno-
lógica en España, con clara voca-
ción global y fuerte presencia del
sector aeroespacial. Visión diná-
mica e innovadora de la econo-
mía ante los retos y oportunida-
des en la nueva etapa pos-Covid
19.

II Congreso Orion Santé de
Enfermería.
Entre el 1 y el 3 de junio 2022.

Congreso de la Asociación Eu-
ropea de Investigación contra
el Cáncer (EACR). Entre el 20 y
el 23 de junio de 2022.

80 Congreso Mundial de la
Federación Internacional de
Farmacia y Congreso
Nacional del Consejo

General de Colegios
Oficiales de Farmacéuticos
(CGCOF).
Entre los días 18 y 22 de septiem-
bre del año próximo.

Congreso Nacional Avepa y
Conferencia de Veterinarios
del Sur de Europa.
Entre los días 20 y 22 de octubre
de 2022.

FERIAS

Arnold Sports Festival
Europe.
Entre los días 17 y 19 de septiem-
bre de 2021. Creado por Arnold
Schwarzenegger y James J. Lori-
mer, punto de encuentro de entu-
siastas del fitness de más de 100
países.

Surmueble.
Entre el 28 de septiembre y el 1
de octubre 2021. El gran escapa-
rate del sector en España, regre-
sa a Fibes para fabricantes y
compradores del mueble y la de-
coración.

III Foro Global de Gobiernos
locales.
Entre el 5 y el 6 de octubre 2021.

Encuentro entre gobiernos loca-
les, promovido por el Ayunta-
miento de Sevilla, para analizar y
debatir los retos globales que
permitan avanzar en un desarro-
llo más inclusivo y sostenible
económico, social y ambiental.

Primera edición de Cofian
en Sevilla.
6 y 7 de octubre 2021. Encuentro
empresarial para el sector elec-
trónico y de las telecomunicacio-
nes, respaldado por las marcas
líderes en soluciones en conecti-
vidad, productividad industrial,
eficiencia energética y sostenibi-
lidad.

Fireca 2021, Feria
Internacional de Rescate,
Auxilio y Emergencias en
Carretera.
Entre los días 13 y 15 de octubre.
Cita ineludible para cualquier
empresa que pertenezca al sec-
tor por su doble papel como foro
de intercambio de conocimientos
y encuentros comerciales.

Festival Internacional de
Cultura Creativa Offf
Sevilla.
Entre los días 21 y 24 de octubre

2021. Se dan cita mentes creati-
vas de todo el mundo, vuelve a
Fibes.

Asimismo, entre octubre y no-
viembre, se sucederán en Fibes
las clásicas citas:
Salón del motor de ocasión.
Del 28 de octubre al 1 de no-
viembre.

Sevilla de boda.
Del 5 al 7 de noviembre.

Sicab, Salón Internacional
del Caballo y la muestra de
caballos de pura raza
española más importante
del mundo.
Del 16 al 21 de noviembre.

En la navidad de 2021
vuelven a Fibes el
Mangafest, para amantes del
cómic y el manga.

Sevillalandia, el mayor
parque de ocio infantil cubierto
de España.

En 2022, Expobelleza Andalu-
cía. Empresas y marcas dan a
conocer sus productos, servi-
cios, tendencias y novedades de
la estética, entre el 5 y el 7 de fe-
brero.

Surmascota, entre los días 4
y 5 de marzo.

Mmh-mining and Minerals
Hall, La cuarta edición de este
salón reúne al sector de la
minería a nivel mundial y único
evento en Europa, entre 18 y
20 de octubre.

Grandes congresos cerrados
entre 2023 y 2024

• Euro CMR, Congreso Europeo
Cardiovascular de Resonancia
Magnética (Mayo 2023).
•ICNC- Congreso Internacional
de Cardiología Nuclear (Mayo
2023).
• Congreso de la Sociedad Euro-
pea de Química y Toxicología
Medioambiental (Mayo 2024).
•27º Congreso de la Sociedad
Europea del Sueño (Sept. 2024).

ANTONIO PIZARRO

Vista de los dos edificios de Fibes, el antiguo y el nuevo auditorio.

El calendario de congresos y
ferias cerrados para 2021 y 2022



7/7/2021 ABC (Sevilla)

https://lectura.kioskoymas.com/abc-sevilla/20210707 1/1



SEVILLA

10 Miércoles 7 de Julio de 2021 | DIARIO DE SEVILLA

Ana S. Ameneiro

La Gerencia de Urbanismo y Me-
dio Ambiente está negociando
con Box Carpas S.L., la empresa
malagueña supuestamente res-
ponsable de que la ciudad no ten-
ga toldos este verano, una san-
ción económica por lo sucedido
en el fallido concurso, en lugar
de aplicarle la penalización má-
xima que supone que no podría
contratar con ninguna adminis-
tración pública en los siguientes
tres años. El Ayuntamiento nego-
cia una salida que no implique re-
cursos eternos de la empresa.

El delegado de Hábitat Urba-
no, Antonio Muñoz, explicó ayer
a preguntas de la prensa que el
Ayuntamiento de Sevilla no tiene
intención de aplicar a la empresa
la penalización máxima que le
apartaría de cualquier contrato
público durante tres años, y que
se está negociando la opción de
que pague una sanción por haber
“mentido” en el concurso, lo cual
es “penalizable” por parte de la
administración afectada.

El contrato para entoldar 26
calles del centro de la ciudad se
adjudicó el pasado abril por
810.000 euros a la empresa ma-
lagueña Box Carpas S.L., que lle-
gó a firmar el contrato aun cuan-
do el proyecto de instalaciones

que presentó no se ajustaba a lo
previsto en su oferta ganadora y
aseguró que “no podía cumplir
con las calidades de toldos que
presentó”.

Respecto a por qué no se con-
tratan los toldos con otras empre-
sas que se presentaron al concur-

so, Muñoz explicó que el hecho
de que la adjudicataria (Box Car-
pas) haya firmado ya el contrato
impide, según la ley de contratos,
que el Ayuntamiento pueda recu-
rrir a la segunda y tercera empre-
sa que se presentó al concurso.
Así pues, según el delegado, la

única opción que permite la ley
es resolver el contrato y volver a
licitarlo.

“Hasta que no se resuelva el
contrato estamos maniatados. El
margen de maniobra para volver
a licitar este contrato es que ten-
go que resolverlo. Lo marca la ley
de contratos, no es un criterio del
Ayuntamiento”, dijo Muñoz,
quien aseguró que lleva varios dí-
as sin dormir por este problema
de que la ciudad se haya quedado
sin toldos este verano. El delega-
do reiteró que están intentando
resolver de la mejor manera posi-
ble para la ciudad este contrato.

Con todo, el delegado socialis-
ta dijo que tiene “la conciencia
tranquila” porque el concurso se
empezó a tramitar mucho antes
que otros años, porque era un
contrato plurianual y porque los
toldos iban a ser nuevos. “Apro-
vecho para decir a la ciudadanía
de Sevilla que siento mucho este
affaire, pero también tengo la
conciencia tranquila de haber
realizado la contratación antes
que nunca, de haber puesto los
mimbres para que tuviéramos un
contrato plurianual, pero la cosa
a veces sale mal y este año ha sa-
lido mal. Estoy tranquilo porque
lo diseñado era lo que teníamos
que hacer”, afirmó Muñoz.

El delegado anunció que está
en licitación el entoldamiento de
la avenida de la Constitución y
también se ha iniciado el trámite
para licitar un estudio sobre la
posibilidad de instalar sombras
en los puentes de la ciudad. Y ad-
virtió que habrá que ver qué
puentes no son monumentales,
por ejemplo el de Triana es BIC y
no sería compatible instalarle
toldos.

Urbanismo no aplicará la sanción
máxima a la empresa de los toldos
● Negocia con Box

Carpas S.L. que

pague tras “mentir”

en el concurso y así

resolver el contrato

JOSÉ ÁNGEL GARCÍA

La falta de toldos es acuciante en la explanada donde se localizan las paradas de autobús de La Campana.

Tetuán, una de las 26 calles del centro que iban a tener toldos.

Nuevo
supermercado
El Jamón
en el barrio de
Los Remedios

R. S.

Supermercados El Jamón ha
abierto las puertas de un
nuevo establecimiento en la
calle Fernando IV, en el ba-
rrio de Los Remedios. Cuen-
ta con una superficie de 497
metros cuadrados y una
plantilla de 8 trabajadores
que se suman a los casi 3.000
empleados que forman parte
de esta empresa de distribu-
ción de alimentos de origen
lepero.

El nuevo supermercado
cuenta con secciones de
productos frescos de carni-
cería, charcutería, frutería,
y una amplia variedad de ar-
tículos de sala de primeras
marcas y marcas propias, así
como horno de pan.

Destacan las nuevas im-
plantaciones que la cadena
ha empezado a realizar, co-
mo son la sección de pesca-
dería y marisco a granel, y
un corner especial situado
en la sección de carnicería
de carnes selectas y pre-
mium. Los clientes podrán

acudir al nuevo centro en
horario de 09:00 a 14:30 y
de 17:30 a 21:30.

Con esta nueva apertura
ya son un total de ocho los
supermercados que se han
abierto desde el inicio de la
pandemia que se suman a
los 216 que tenía la cadena
haciendo un total de 224
centros repartidos entre 5
de las provincias andaluzas,
Huelva, Sevilla, Cádiz, Má-
laga y Córdoba.

El Jamón apuesta con
fuerza por su modelo de cer-
canía como supermercado
de barrio definido desde sus
comienzos y caracterizado
por su trato personal con los
clientes.

Con un diseño actualiza-
do y muy cuidado, incorpo-
ra mobiliario y una distribu-
ción de los productos más
cómoda y accesibles a los
clientes.

El crecimiento de Super-
mercados El Jamón se hace
notable en estos últimos
años y continúa su expan-
sión por los diferentes mu-
nicipios de la geografía an-
daluza de forma imparable,
según destaca la empresa.

Supermercados

El Jamón apuesta

con fuerza por su

modelo de cercanía

La prioridad es dar sombra en las
paradas de bus de La Campana

El Ayuntamiento de Sevilla es-
tá tratando de resolver el en-
toldamiento de puntos donde
la sombra es urgente, como La
Campana y algún enclave más.
“Estamos intentando resolver
algunas cuestiones que son to-
talmente necesarias como las
paradas de autobús de Tus-
sam en La Campana, al ser un
punto donde las personas tie-

nen que esperar al sol hasta
que llegue el transporte públi-
co”, dijo ayer el delegado de
Hábitat Urbano Antonio Mu-
ñoz. Y aclaró que la necesidad
de sombra en La Campana es
prioritaria porque “no están
paseando y buscando una
sombra, como puede suceder
en cualquier otra calle como
O’Donnell o Sierpes”.
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El alcalde, Juan Espadas, anun-
ció ayer que el Ayuntamiento
priorizará en los próximos años
la configuración de un gran ani-

llo verde de 42 kilómetros que
conllevará la plantación de más
de 25.000 árboles y que tendrá
un carácter metropolitano. Este
proyecto, que ya adelantó Dia-
rio de Sevilla en diciembre de

2020, se enmarca dentro de la
estrategia de lucha contra el
cambio climático y cumplimien-
to de los Objetivos de Desarrollo
Urbano Sostenible de la ciudad
de Sevilla que precisamente es-

ta semana ha aprobado su adhe-
sión al Acuerdo de Ciudad Ver-
de (Green City Accord) de la Co-
misión Europea.

Espadas destacó este proyecto
como una gran apuesta y reto de
ciudad para los próximos años
durante su participación de ma-
nera virtual en las Jornadas Sos-
tenibilidad y Bosques Urbanos. El
futuro verde de las ciudades ce-
lebradas en Zaragoza. “El anillo
verde es un gran proyecto de ciu-
dad muy ambicioso que quere-
mos poner en marcha en torno al
río Guadalquivir en un trabajo en
el que van a participar distintas
áreas y servicios municipales y
que tiene como objetivo lograr
una gran transformación soste-
nible de un carácter metropolita-
no”, explicó el alcalde de Sevilla,
quien resaltó el buen punto de
partida que tiene la ciudad de Se-
villa en cuanto a arbolado y par-
ques urbanos: “Contamos con un
plan director, como un docu-
mento técnico, que establece la
hoja de ruta para ampliar el ar-
bolado y mejorar las zonas ver-
des de la ciudad. En estos mo-
mentos, más de 235.000 árboles
censados y una cobertura arbó-
rea del 20% que queremos elevar
hasta el 25%”.

El alcalde, quien señaló que
nos encontramos ante “una dé-
cada clave para el futuro de las
ciudades”, incidió en que para
desarrollar todos los grandes
proyectos en materia de sosteni-
bilidad y lucha contra el cambio
climático es fundamental resol-
ver los problemas de financia-
ción local de los ayuntamientos

y buscar recursos económicos
extraordinarios a través de dis-
tintas fórmulas. En este sentido,
Juan Espadas propuso el inicio
de los estudios jurídicos y técni-
cos necesarios para que en los
pliegos de inversión pública se
incorporen como condición
nuevas medidas compensato-
rias por parte de las empresas
privadas: “Debemos trabajar en
fórmulas como que en las licita-
ciones públicas se plantee que la
empresa adjudicataria deba
aportar recursos para la planta-
ción de arbolado”.

La lucha contra el cambio cli-
mático tiene además en la movi-
lidad uno de sus ejes fundamen-
tales y de ahí que en el encuentro
entre alcaldes se analizaran dife-
rentes medidas establecidas pa-
ra reducir el uso del vehículo pri-
vado y apostar por la movilidad
sostenible y el transporte públi-
co. Sevilla, en este sentido, aca-
ba de aprobar su primer Plan de
Movilidad Urbana Sostenible
que supone una hoja de ruta pa-
ra la próxima década elaborada
con informes y análisis de carác-
ter técnico y con un amplio pro-
ceso de participación.

Espadas priorizará el anillo verde con
la plantación de más de 25.000 árboles
Este proyecto se enmarca
dentro de la estrategia del
Ayuntamiento en la lucha
contra el cambio climático

Hay más de 235.000

árboles censados

y una cobertura

arbórea del 20%
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El alcalde de Pruna, Francisco
López Sánchez, mantuvo una
reunión con el presidente de la
Diputación de Sevilla, Fernan-
do Rodríguez Villalobos, en la
que agradeció los fondos que
llegarán a este municipio gra-
cias al plan de reactivación eco-
nómica y social, Plan Contigo,
impulsado por la institución
provincial.

Inicialmente Pruna contaba
827.653 euros de inversión
dentro del Plan Contigo, una
dotación que se ha incremen-
tado tras la liquidación del
Presupuesto provincial. Según
explicó Villalobos, “los buenos
resultados obtenidos tras la li-
quidación del ejercicio 2020
han hecho posible que aumen-
temos las consignaciones que
vamos a transferir a todos los
municipios de la provincia, a
Pruna en concreto llegarán
237.125 euros más, es decir,
que finalmente tendrán más
de un millón de euros”.

Este incremento nutrirá las
líneas destinadas a inversiones

y servicios locales, que pasarán
de 384.347 euros a 544.491
euros, con un aumento de más
de 160.000 euros; y la de em-
pleo y apoyo empresarial, que
subirá cerca de 77.000 euros,
pasando de 307.923 euros a
384.903 euros.

En materia de inversiones, el
alcalde destacó que desde el
Ayuntamiento se llevará a cabo
la terminación de una residen-
cia de ancianos para el munici-
pio. “Llevamos tiempo trabajan-
do en este proyecto – ha dicho –
para el que no contábamos con
financiación propia y que he-
mos desarrollado a través de
distintos programas; ahora será
posible su terminación con los
fondos del Plan Contigo”.

Dentro de la línea de empleo
y apoyo empresarial, Francis-
co López detalló que van a rea-
lizar la contratación de perso-
nal para dinamización turísti-
ca “para una área recreativa
que vamos a poner en funcio-
namiento”, y cursos de forma-
ción para jóvenes, contratacio-

nes “y otras acciones para con-
solidar el empleo en el munici-
pio mediante las distintas lí-
neas del Plan Contigo”.

El presidente de la Diputa-
ción de Sevilla recordó una vez
más la prioridad de la institu-

ción “centrada en los munici-
pios de menor población y con
menos recursos para atender
las demandas de la ciudada-
nía”, y destacó la “versatilidad
del Plan Contigo, que permite
que cada Ayuntamiento pueda

elegir entre el amplio abanico
de programas que incluye el
Plan y atender las demandas
reales de su localidad”.

IMPORTES POR
PROGRAMAS
Del total de 1.064.778 euros
que recibirá Pruna, incluyendo
la ampliación tras la liquida-
ción del Presupuesto 2020 de
la Institución Provincial, se de-
dicarán 544.491 euros a inver-
siones y servicios locales;
384.903 euros a empleo y apo-
yo empresarial; 16.005 euros
para ayudas de emergencia so-
cial, con el fin de paliar en lo
posible la difícil situación de
muchas familias en la actual
paralización económica pro-
vocada por el Covid-19;
24.836 euros para la preven-
ción de exclusión social de per-
sonas en riesgo; 32.029 euros
para iniciativas que promue-
van la reactivación cultural y
deportiva de la localidad.

En materia de innovación
tecnológica, Pruna abordará
el equipamiento de un aula de
formación, el cableado para

mejorar las telecomunicacio-
nes y la instalación de un siste-
ma de video-vigilancia en el
municipio con los 34.474 eu-
ros incluidos en el Plan Conti-
go para la eliminación de dese-
quilibrios tecnológicos.

Completan las inversiones
en esta localidad los 28.037
euros que dedicará para la ad-
quisición de mantenimiento
urbano y vehículos de limpie-
za viaria, para el incremento
de la higienización de todo el
municipio tan necesaria en las
actuales circunstancias de cri-
sis sanitaria.

Villalobos recordó al alcalde
“la necesidad de que las obras
estén contratadas e iniciadas
durante los meses de verano de
este año, para que al Ayunta-
miento le dé tiempo de desarro-
llar en su totalidad las inversio-
nes, ya que el Plan Contigo tie-
ne unos plazos de tiempo muy
limitados, con fecha límite en
diciembre de 2022 para que los
Consistorios hayan ejecutado
el Plan en su totalidad”.

Reunión sobre los fondos provinciales en Pruna.

Pruna terminará la residencia de ancianos
y contratará a dinamizadores turísticos

3Actualidad provincia Contenido patrocinado

Inversiones. La localidad recibirá más de 1 millón de euros del Plan Contigo

Villalobos recordó una

vez más que la prioridad

de la institución está en

los municipios pequeños

Cooperación en inversiones y Servicios locales 544.491,89 euros
Empleo y Apoyo Empresarial 384.903,80 euros

Maquinaria de mantenimiento urbano
y vehículos para limpieza viaria 28.037,38 euros
Reactivación cultural y deportiva 32.029,33 euros
Ayudas de emergencia social 16.005,81 euros
Prevención de la exclusión social 24.836,55 euros
Eliminación de desequilibrios tecnológicos 35.474,05 euros

Total Plan 1.064.778,81 euros

Inversión en Pruna Importe
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La vicepresidenta segunda y mi-
nistra de Asuntos Económicos,
Nadia Calviño, abogó ayer por es-
perar a ver cómo evoluciona el
empleo en la segunda parte del
año antes de tomar una decisión
sobre la subida del salario míni-
mo interprofesional (SMI), con-
gelado en 2021 en 950 euros bru-
tos mensuales.

“Vamos a ver cómo evoluciona
el empleo durante esta segunda
parte del año y espero que cuan-
to antes se recupere la senda de
subida del SMI en la que estába-
mos cuando nos golpeó la pande-
mia”, dijo Calviño tras el Consejo
de Ministros.

Incidió en que la situación eco-
nómica sigue estando marcada
por incertidumbre y que en ese
contexto la prioridad es impulsar
el crecimiento económico y la
creación de empleo, así como la
reincorporación a la actividad de
los más de 400.000 trabajadores
que aún quedan en expedientes
de regulación temporal de em-
pleo (ERTE). “Vamos a ver cómo
avanza la segunda parte del año
y el diálogo social, sabiendo que
todo el Gobierno está compro-
metido con subir el salario míni-
mo”, ha insistido la vicepresiden-

ta, que ha recalcado que la actua-
ción del Ejecutivo en materia la-
boral ha vneido marcada por las
palabras “compromiso y respon-
sabilidad”.

Las palabras de Calviño, que
dan a entender que no habrá su-
bida del SMI en 2021, contrastan
con la posición de la vicepresi-
denta tercera y ministra de Tra-
bajo, Yolanda Díaz, que el lunes
decía que el presidente del Go-
bierno, Pedro Sánchez, tiene que
tomar una decisión cuanto antes
para proteger el poder adquisiti-
vo del 10% de los ocupados que
están sujetos al SMI, sobre todo
jóvenes y mujeres.

El secretario general de UGT,
Pepe Álvarez, también reclamó
ayer al Gobierno que “cumpla su
compromiso” y le pidió que suba
ya el salario mínimo interprofe-
sional (SMI), congelado desde
comienzos de 2021, hasta situar-
lo para la segunda mitad del año
en los 1.000 euros.

En una entrevista en TVE, el lí-
der de UGT aseguró que esta su-
bida del SMI es “una cuestión de
justicia” porque “hay mucha gen-
te que lo está pasando muy mal”,
al tiempo que responde a un cre-
cimiento económico “que va a
batir récord” en el último trimes-
tre del año.

L
OS bancos centrales se
enfrentan a un dilema:
¿Cómo combatir la in-
flación sin hacer insos-

tenible la deuda, ni abortar la re-
cuperación? Una misión imposi-
ble. Estamos asistiendo a una su-
bida global de los precios en la
fase temprana de la recupera-
ción. Entre las causas podemos
citar el desbordamiento de la de-
manda embalsada y el ahorro
forzoso acumulado. Las subidas
se están trasladando a los pre-

cios al consumo y también a los
salarios.

No es una inflación de deman-
da transitoria, como aseguran los
bancos centrales. Existen tam-
bién factores que operan desde la
oferta en el medio plazo: subida
de los precios del petróleo y de
las materias primas, reestructu-
ración de las cadenas de suminis-
tros y transporte, costes de la
transición energética, envejeci-
miento de la población, etc. La
inflación, a su vez, se ve impulsa-
da por los bancos centrales con
inyecciones de liquidez, hasta
ahora atesorada, pero que con la
recuperación fluye turbulenta-
mente hacia la economía real. Se
empieza a otear el riesgo de es-
tanflación (inflación con bajo
crecimiento), recordando la cri-
sis de los 70. En este escenario,

los bancos centrales deben de
iniciar la retirada del de liquidez
y reducir los tipos de interés. La
deuda pública y privada global se
ha disparado incentivada por los
tipos de interés reales negativos
y ha alcanzado niveles no vistos
desde la II Guerra Mundial, gra-
cias a los bancos centrales.

Una subida significativa de los
tipos de interés haría la deuda
pública insostenible provocando
una crisis de deuda soberana y
bancaria y una recesión global.
Por esta razón los bancos centra-
les están posponiendo la retirada
de la liquidez y la subida de tipos.
Se sienten atrapados y privados
de su independencia, pero tam-
bién son responsables. Su pro-
longada política expansiva es la
que ha incentivado el endeuda-
miento público y privado y la

asunción por parte de la banca de
riesgos de crédito excesivos, an-
te la caída de márgenes por los
bajos tipos de interés. La abun-
dante y barata financiación ha
incentivado que los gobiernos
pospongan las necesarias refor-
mas estructurales orientadas al
aumento de la productividad y el
potencial decrecimiento. El 80%
de la deuda pública europea emi-
tida durante la crisis está en el
balance del BCE. España y los go-
biernos del sur de Europa necesi-
tarán del BCE durante mucho
tiempo. Una apelación temprana
a los mercados financieros, dis-
pararía las primas de riesgo y
provocaría una crisis financiera
de la deuda soberana y del siste-
ma bancario. En este sentido, los
bancos centrales están atrapados
en un callejón sin salida. Si no

hacen nada, y retrasan la retira-
da de liquidez y la subida de tipos
de interés, la inflación y la deuda
continuarán creciendo y la estan-
flación estará asegurada. Pero si
se inicia tempranamente la deu-
da será insostenible y la crisis de
deuda soberana y bancaria pro-
vocarán una recesión mayor que
la de 2008.

¿Cuál es la solución a este dile-
ma? Lo que pretenden los bancos
centrales es iniciar una retirada
lenta y gradual, que dé lugar a
una fuerte recuperación y a que
los gobiernos adopten las refor-
mas estructurales. Durante este
período, los bancos centrales
aceptarían una inflación por en-
cima del 2% sin que por ello se
vieran obligados a subir los tipos
de interés. Un camino nunca an-
tes transitado.

Calviño quiere ver cómo
evoluciona el empleo antes
de subir el salario mínimo
● La vicepresidenta

deja entrever que

no habrá alza en

2021, como pide la

ministra de Trabajo

ATRAPADOS

A. PÉREZ MECA / EP

Nadia Calviño, ayer, en La Moncloa.

FERNANDO FACES

Santelmo
Business School

Las pymes
que venden
en Amazon
exportan un 30%
más en 2020

Efe MADRID

Las 12.000 pequeñas y media-
nas empresas españolas que
venden en Amazon registraron
más de 650 millones de euros
en exportaciones en 2020, lo
que supone un crecimiento de
más del 30% comparado con el
año anterior, según informó la
compañía.

Estas pymes crearon más de
30.000 puestos de trabajo en
España y otros 3.000 en el ex-
tranjero, según el “Informe so-
bre el impacto de Amazon en
las pymes españolas 2021”, pu-
blicado por la empresa.

Las pequeñas y medianas
empresas españolas vendieron
más de 60 millones de produc-
tos en Amazon en 2020, una
media de 100 productos cada
minuto, frente a los 35 millones
del año anterior.

Alrededor del 50% de las
más de 12.000 pymes españo-
las exportaron a clientes de to-
do el mundo.

Del total de pymes, 2.500 su-
peraron los 100.000 euros en
ventas, mientras que más de
150 pequeñas empresas supe-
raron el millón de euros de ven-
tas por primera vez.

Las pymes que venden en
Amazon están ubicadas en las
17 comunidades y las dos ciu-
dades autónomas españolas.

Cataluña y Madrid son las
comunidades con más pymes
vendiendo en Amazon, con
2.500 cada una, seguida de Co-
munidad Valenciana y Andalu-
cía, con 1.500. Las pymes no só-
lo venden en España, sino por
todo el mundo a través de las
tiendas de Amazon.

El precio de la
luz de hoy, el
tercero más
caro de la
historia

5

Efe MADIRD

El precio medio de la electrici-
dad en el mercado mayorista
sube para hoy un 5,5%, hasta
los 98,72 euros/megavatio ho-
ra (MWh), el tercer precio más
caro marcado en la historia, só-
lo por detrás de los 99,8 eu-
ros/MWh a los que llegó el 2 de
julio y de los 103,76 euros que
registró el 11 de enero de
2002.

Según el Operador del Mer-
cado Ibérico de la Electricidad
(OMIE), el precio más alto pa-
ra mañana será de 108,01 eu-
ros/MWh a las 09:00 y el más
bajo (92,05 euros/MWh) de
03:00 a 06:00.

Los 98,72 euros/MWh fija-
dos para mañana se aproxi-
man a los 99,8 euros/MWh
que la electricidad alcanzó pa-
ra el 2 de julio en el mercado de
mayorista y superan los 94,99
euros/MWh del 8 de enero,
cuando coincidiendo con la
tormenta Filomena se alcanzó
el hasta esa fecha el segundo
precio más caro de la historia.

El precio medio de la electri-
cidad se ha situado por encima
de los 90 euros/MWh en el
mercado mayorista para seis
de los siete primeros días de ju-
lio.

El precio de la luz en el mer-
cado mayorista, donde los pro-
ductores de electricidad casan
sus ofertas para el día siguien-
te, tiene un peso en torno al 24
% en la factura de la luz de los
consumidores acogidos a la ta-
rifa regulada o Precio Volunta-
rio al Pequeño Consumidor
(PVPC), algo más de diez mi-
llones.

Tribuna Económica
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ACCIONA 124,800 0,40 0,50 10,28 124,900 122,500 91.226 6.846 18:01

ACERINOX 10,200 -3,41 -0,36 17,93 10,595 10,150 1.187.628 2.760 18:01

ACS 22,850 -1,72 -0,40 -9,73 23,370 22,810 628.335 7.099 18:01

AENA 141,750 0,46 0,65 -0,32 143,050 140,600 108.306 21.262 18:01

ALMIRALL 15,100 0,87 0,13 40,22 15,100 14,850 284.411 2.715 18:01

AMADEUS IT GROUP 59,380 -0,24 -0,14 -0,30 60,140 59,120 471.290 26.751 18:01

ARCELORMITTAL 25,435 -5,16 -1,39 34,56 26,910 25,370 560.531 28.050 18:01

BANCO SABADELL 0,551 -5,53 -0,03 55,54 0,581 0,547 27.877.244 3.098 18:01

BANKINTER 4,182 -2,86 -0,12 22,45 4,308 4,177 1.955.869 3.759 18:01

BBVA 5,284 -2,67 -0,14 32,72 5,438 5,276 14.087.349 35.233 18:01

CAIXABANK 2,526 -3,07 -0,08 21,35 2,600 2,512 11.492.420 20.361 18:01

CELLNEX TELECOM 54,580 1,11 0,60 19,96 54,580 53,880 992.637 37.078 18:01

CIE.AUTOMOTIVE 25,420 -2,68 -0,70 17,60 26,160 25,240 119.487 3.115 18:01

COLONIAL 8,885 0,23 0,02 10,72 8,940 8,830 523.947 4.515 18:01

ENAGAS 18,630 -2,79 -0,54 3,70 19,260 18,265 1.978.866 4.881 18:01

ENDESA 21,050 1,10 0,23 0,09 21,130 20,680 873.057 22.287 18:01

FERROVIAL 25,540 0,08 0,02 13,93 25,830 25,380 625.693 18.862 18:01

FLUIDRA 34,850 -0,43 -0,15 67,32 35,450 34,750 242.558 6.818 18:01

GRIFOLS 22,400 1,17 0,26 -4,66 22,470 22,010 575.182 9.545 18:01

IAG 2,185 -1,00 -0,02 22,00 2,291 2,173 22.947.256 10.863 18:01

IBERDROLA 10,570 1,34 0,14 -8,40 10,630 10,365 8.705.251 67.840 18:01

INDITEX 29,700 -0,90 -0,27 15,41 29,940 29,510 1.504.343 92.565 18:01

INDRA 7,845 -1,44 -0,12 12,39 8,030 7,805 603.192 1.386 18:01

MAPFRE 1,773 -2,34 -0,04 15,87 1,816 1,768 1.680.884 5.460 18:01

MELIÁ HOTELS 6,538 -0,52 -0,03 14,30 6,678 6,492 675.989 1.441 18:01

MERLIN PROP. 9,124 -0,44 -0,04 21,28 9,264 9,062 507.627 4.286 18:01

NATURGY 21,970 -0,18 -0,04 19,39 22,080 21,780 542.342 21.302 18:01

PHARMA MAR 77,700 1,97 1,50 10,15 78,260 75,440 55.058 1.426 18:01

RED ELÉCTRICA 15,625 -0,32 -0,05 -0,98 15,740 15,480 1.279.998 8.454 18:01

REPSOL 10,048 -3,20 -0,33 25,33 10,560 10,034 6.495.590 15.754 18:01

SANTANDER 3,162 -3,17 -0,10 25,67 3,290 3,151 30.318.460 54.831 18:01

SIEMENS GAMESA 28,520 2,00 0,56 -13,81 28,620 27,790 684.451 19.426 18:01

SOLARIA 16,410 3,99 0,63 -30,58 16,475 15,620 1.003.866 2.050 18:01

TELEFÓNICA 3,812 -2,57 -0,10 23,54 3,921 3,801 10.986.958 21.489 18:01

VISCOFAN 59,250 1,02 0,60 2,51 59,250 58,550 52.533 2.755 18:0

G
Madrid
ÍBEX 35
-0,96%
8.860,8

G
Nueva York
Dow Jones

-0,60%
34.577,37

A
Tokio

Nikkei 225
0,16%

16.497,85

G
Euro Stoxx

50 PP valores
-0,85%

4.052,67

T
RAS el festivo de an-
teayer de los merca-
dos estadounidenses,
ayer se registró una

toma de beneficios generaliza-
da en la renta variable global,
en una sesión con un significa-
tivo incremento de la volatili-
dad ante la ausencia de acuer-
do de la OPEP+, la incertidum-
bre sobre el dinamismo de la
recuperación económica y los
crecientes riesgos derivados de
la variante delta del coronavi-
rus, especialmente en Asia.

En el plano macroeconómi-
co, en Alemania los datos pre-
liminares del sector manufac-
turero muestran una caída de
los pedidos de un 3,7% en ma-
yo respecto al mes anterior,
superior a la proyectada por el

consenso. Paralelamente, el indi-
cador de expectativas ZEW de ju-
lio apunta a una reducción de la
confianza de los inversores ale-
manes, retrocediendo a 63,3
puntos (79,8 puntos en junio), su
menor nivel desde enero, a pesar
de que el índice de condiciones
económicas actuales se situó en
terreno positivo por primera vez
en los últimos dos años.

En el caso de EEUU, el indica-
dor adelantado PMI de IHS
Markit del sector servicios mode-
ra significativamente su expan-
sión en junio, tras confirmarse la
semana pasada el estancamiento
del sector manufacturero.

En Japón, siguen las restriccio-
nes y afecta a la demanda. En ma-
yo, los consumidores japoneses
recortaron sus gastos un 2,1%
mensual, especialmente en artí-
culos de ropa y en transporte.

El Íbex 35 empezó la sesión con
dudas, que crecieron según avan-
zaba la misma. Cerró con una caí-
da del 0,96%, que deja al selecti-
vo en 8.860,8 puntos, lastrado
por bancos y valores cíclicos.

ÍBEX 35

ÍNDICES BURSÁTILES

POR DEBAJO DE 8.900 PUNTOS

Nombre Último Var % Var € Ac.Año* Máximo Mínimo Volumen Capital

Efe MADRID

El tirón del consumo de los parti-
culares para reactivar la econo-
mía, el papel de la banca como ca-
nalizadora de los fondos europeos
y cofinanciadora de proyectos y el
cambio de modelo de negocio
bancario que imponen la descar-
bonización y la digitalización son
algunos de los asuntos analizados
ayer por los principales directivos
de la banca española.

También intervino el goberna-
dor del Banco de España, Pablo
Hernández de Cos, que advirtió
de que las previsiones económicas
son optimistas, pero que se cum-
plan depende de la evolución del
coronavirus y del avance de la va-
cunación. Así, aconsejó que no se
retiren antes de tiempo las medi-

das de apoyo y estímulo económi-
co de gobiernos, instituciones y
bancos, ya que su desaparición
podría tener un efecto “adverso”
en la calidad del crédito.

En cuanto al ahorro, el conseje-
ro delegado del Banco Santander,
José Antonio Álvarez, consideró
que las grandes reservas atesora-
das durante la pandemia por los
hogares españoles ayudarán a im-
pulsar el consumo, lo que se tra-
ducirá en “significativos” aumen-
tos del PIB del país.

Sin embargo, señaló que pese a
ello, también existen algunos
“elementos de fricción” en la ca-
dena de producción y alguno de
ellos es “inflacionario”, aunque
de momento no hay motivo de
alarma, al menos para los bancos
centrales, que consideran esta si-

tuación “temporal” y creen que no
requiere de una respuesta por su
parte.

También habló de consumo el
número dos del BBVA, Onur
Genç, que ha dicho que “se está re-
cuperando rápido” tras la crisis,
pero reconoció que hay que atraer
“todavía más” al turismo interna-
cional, clave para reflotar la eco-
nomía del país.

El consejero delegado de Caixa-
bank, Gonzalo Gortázar, dijo que
la banca tiene la “necesidad impe-
riosa de ser eficiente y buscar eco-
nomías de escala” ante la baja de
la rentabilidad del sector y ha aña-
dido que la entidad “predica con
el ejemplo” y por ello se ha fusio-
nado contran Bankia.

Por su parte, el consejero dele-
gado de Banco Sabadell, César
González-Bueno, señaló que la
pandemia ha provocado una
transformación “brutal” en la for-
ma de trabajar de la banca, que se
ha adaptado rápidamente a las
nuevas necesidades y hábitos de
consumo de los clientes.

* Ac.Año: Acumulado anual

La banca confía, aunque
con prudencia, en que el
consumo reanime la economía

IGNACIO PLASENCIA

Banquero Privado
de Singular Bank

● El Banco de España aconseja que no se

retiren las medidas de estímulo de gobiernos

y bancos para evitar un efecto “adverso”

Efe BRUSELAS

La Comisión Europea (CE) propu-
so ayer crear un sello europeo pa-
ra los “bonos verdes” que garanti-
ce que los réditos de estos títulos
se invierten en proyectos de lucha
contra el cambio climático o me-
dioambientales, ayudando así a
movilizar financiación para estos
objetivos y evitando que se comer-

cialicen como ecológicos produc-
tos financieros que no lo son.

Bruselas calcula que la Unión
Europea (UE) necesitará unos
480.000 millones de euros en in-
versiones adicionales cada año
para cumplir sus objetivos climá-
ticos, que pasan por reducir un
55% sus emisiones contaminan-
tes para 2030 en relación con
1990 y por alcanzar la neutrali-

dad –emitir solo lo que pueda ab-
sorber– en 2050. Sin embargo,
las emisiones de bonos “verdes”
–los destinados a financiar pro-
yectos medioambientalmente
sostenibles– representan solo en-
tre el 2% y el 4% del total, unos
250.000 millones de euros a nivel
global y, si bien aumentan a razón
de un 40% anual, la CE considera
que puede crecer aún más.

5

Bruselas plantea un sello europeo para
bonos verdes para movilizar inversión

El parqué

E. P.

José Antonio Álvarez, consejero delegado de Banco Santander, durante la jornada que reunió a la banca.
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Alberto Grimaldi SEVILLA

El juez del concurso de Abengoa
SA, el magistrado Miguel Ángel
Navarro Robles, titular de la Sec-
ción Tercera del Tribunal de Ins-
tancia Mercantil de Sevilla, ha
autorizado, como era previsible,
la petición del régimen que ha-
bía solicitado el administrador
concursal, EY Abogados, de ma-
nera que el consejo de adminis-
tración de la matriz del grupo
pierde sus facultades respecto a
los activos.

En un auto dictado ayer, el ma-
gistrado accede “al cambio del
régimen solicitado y se declara
la suspensión del concursado,
Abengoa SA, en el ejercicio de
las facultades de administración
y disposición sobre la masa acti-
va, con expresa sustitución en
las mismas de la administración
concursal”, según afirma la par-
te dispositiva del mismo.

EY abogados solicitó el pasado
21 de junio, de acuerdo con el
consejo de Abengoa, este cam-
bio de régimen en el concurso,
cuyo efectos es la suspensión le-
gal de facultades patrimoniales,
que queda a cargo del propio ad-
ministrador concursal.

Ese mismo día, el consejo de la
multinacional sevillana incum-
plió la obligación legal de convo-
car la junta general extraordina-
ria que un grupo de accionistas
que aglutinan a más del 3% del
capital –el requisito estatutario–
y trató de hacer ver que ya no
servía de nada destituirles.

Pese a ello, los accionistas que
solicitaron la junta, que forman
parte de la sindicatura Aben-
goashares, no cejaron en su in-
tención de que la junta se convo-
que conforme a derecho y han
solicitado la convocatoria judi-
cial. El letrado de la Administra-
ción de Justicia de la Sección
Primera del Tribunal de Instan-
cia Mercantil de Sevilla tiene
pendiente resolver la convocato-
ria de esa junta.

Y es que pese a esta suspen-
sión de funciones sobre la masa
activa del concurso, el consejo
sigue existiendo y las juntas pue-
den y deben seguir celebrándo-
se. La sesión extraordinaria que
está solicitada tiene por objeto
destituir al consejo actual, inte-
grado por el presidente, Juan
Pablo López-Bravo, y por la con-
sejera Cristina Vidal Otero,
quien aún no está ratificada por

los accionistas desde que se la
nombró por cooptación, el mis-
mo día que dimitió Margarida
de la Riva Smith. El orden del
día de la junta que debe convo-
car el juzgado prevé la sustitu-
ción de éstos por Clemente Fer-
nández González, José Alfonso
Murat Moreno y José Joaquín
Martínez Sieso.

El auto judicial dictado ayer
prevé que el administrador con-
cursal a la aplicación Abengoa
SA del régimen de suspensión
acordado. El juez ordena, en lí-
nea con ello, que EY proceda “a

una revisión inmediata del régi-
men de apoderamientos existen-
tes con la concursada al objeto
de rehabilitar o confirmar los
que resulten necesarios para la
operativa diaria de la misma”.

También ordena que los “dere-
chos políticos y económicos en-
tre la concursada en las filiales
del grupo pasarán a ser ejerci-
dos por la administración con-
cursal”, que también “actuali-
zará los procedimientos de in-
tervención en los órganos de ad-
ministración de las sociedades
que integran el grupo Abengoa,

supervisando y decidiendo res-
pecto de aquellos actos y nego-
cios que tengan trascendencia
para el concurso”.

PIEZA SEPARADA PARA EL
CONVENIO
En segundo lugar, el magistrado
ordena en su auto, sin perjuicio
del inmediato ejercicio de las ci-
tadas facultades por el adminis-
trador concursal, la apertura “en
estas actuaciones previa pieza
separada preparatoria de la fase
de convenio”, que EY anuncia en
su petición.

Por ello ordena que se requie-
ra a la administración concursal
para que informe y haga constar
en el procedimiento “los crite-
rios objetivos a que alude sobre
umbrales considerados de elegi-
bilidad de ofertas que hayan de
valorar”. Y añade, que empezan-
do por “hacer valer la propia y
actual vigente oferta Terramar,
para su debido conocimiento y
constancia en autos”.

Igualmente, el juez le pide a
EY que “aclare los hitos o límites
temporales, respecto a la oferta
y ofertas que sirvan de soporte al
proceso de refinanciación y pro-
posición de convenio señalado,
y que puedan validarse como
idóneas con arreglo a los crite-
rios objetivos que se destaquen,
concretando, en todo caso, el
momento de preclusión de ofer-
tas a tales efectos, para su cons-
tancia y publicidad procedente a
través del presente concurso, y
seguridad debida de todos los
interesados en el mismo”.

Lo que sí deja claro el auto, en
sus fundamentos jurídicos, es
que la petición y la autorización
se adopta ante la situación que
vive la compañía, donde el con-
sejo actual trata por todos los
medios impedir a los accionistas
tomen el control y decidan el fu-

turo de la misma. Y ello pese a
que López-Bravo fue elegido jun-
to para lo que trata de impedir,
pero traicionó a los propietarios.

El fundamento jurídico se-
gundo afirma con rotundidad
que el cambio de régimen del
concurso se pidió y se concede
tras considerar “la incertidum-
bre, falta de seguridad jurídica
y eventualidad de impacto ne-
gativo que pueda tener el con-
flicto societario subyacente en-
tre un grupo de accionistas mi-
noritarios y la sociedad, sobre el
delicado proceso de negocia-
ción y de elaboración y desa-
rrollo de la propuesta de conve-
nio actualmente en curso que lo
es conforme a la única oferta
vinculante existente a la fecha
(“Oferta Terramar”), y sin per-
juicio de otras que pudieren
concretarse en tiempo razona-
ble”. Y agrega: “Todo ello ade-
más en el contexto complejo por
la situación crítica de liquidez
que sufre la concursada y tiem-
pos necesarios para el cumpli-
miento de las condiciones que
permitan activar los compromi-
sos y garantías conducentes a la
viabilidad de la misma”.

Tampoco deja dudas de que la
decisión se toma de común
acuerdo con el consejo actual, ya
afirma que Abengoa “manifiesta
expresa conformidad, en aras a
la mayor seguridad jurídica de
todas las partes implicadas, ofre-
ciendo además su plena colabo-
ración y compromiso al efecto”.

El juez suspende el control del
consejo de Abengoa sobre los activos
● Ordena que EY

le informe sobre la

oferta de Terramar,

que considera

vinculante

El auto deja claro que

EY y el consejo actúan

conjuntamente ante

el conflicto societario

La familia mexicana Amodio des-
carta cualquier interés en acudir
al rescate de Abengoa, que se en-
cuentra en concurso de acreedo-
res, pese a que en abril se com-
prometió con parte de sus accio-
nistas, que aglutinaban más del
20% del capital, a entrar en el ac-
cionariado de la firma sevillana.
“Definitivamente, por el momento
no”, aseguró ayer el presidente de
OHL (recién renombrada como
OHLA), Luis Amodio, al ser pre-
guntado en una conferencia de
prensa sobre si se podría replan-
tear su oferta, ya retirada, de ha-
cerse con el control de Abenewco
1, sociedad que aglutina los prin-
cipales activos y el negocio de
Abengoa. Incluso, cuando se le
ha preguntado si se contempla al-
guna posible vinculación entre

abril un acuerdo con la platafor-
ma de accionistas Abengoasha-
res, que aglutinan el 21,4% del ca-
pital de Abengoa, para entrar en
el capital de Abenweco 1 median-
te la aportación de 200 millones
de euros y una línea de avales de
50 millones. La oferta, que estaba
sujeta al rescate de 249 millones
solicitado a la Sociedad Estatal de
Participaciones Industriales (SE-
PI), fue retirada, según el porta-
voz de Abengoashares, por las
“incertidumbres” arrojadas tras el
proceso de auditoría. Para poder
optar al rescate, la SEPI reclama
la presencia de un socio industrial
cuya oferta cuente a su vez con el
visto bueno del administrador
concursal y el juez encargado del
proceso de concurso de acreedo-
res de Abengoa.

OHL y Abengoa, el empresario me-
xicano ha apuntado que “ninguna” y
se la limitado a decir que “hoy por
hoy” no estudia ninguna interven-
ción relacionada con la empresa
sevillana. El 19 de mayo, el consor-
cio encabezado por el Grupo Caab-
sa, propiedad de la familia Amodio
y participado por las compañías
EPI Holding y Ultramar Energy,
anunció que desistían “temporal-
mente” en su intención de hacerse
con el control de Abenewco 1. La
decisión se tomó tras un “exhausti-
vo” proceso de auditoría sobre las
cuentas y el estado de la filial de
Abengoa, y tras señalar que el Gru-
po Caabsa tenía enfocadas sus in-
versiones y esfuerzos financieros
hacia potenciar sus negocios a nivel
global. Los hermanos Amodio ha-
bían alcanzado el pasado mes de

OHLA

El presidente de OHLA, Luis Amodio, a la izquierda, y el CEO de la empresa OHLA, José Antonio Fernández Gallar, ayer.

Los Amodio descartan replantearse el rescate
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Efe

El diferente avance de la varian-
te delta de coronavirus divide a
los países europeos entre los que
insisten en retirar la mayoría de
las restricciones sanitarias, pese
a las prevenciones de los exper-
tos, y los que han vuelto a endu-
recer las medidas contra la ex-
pansión del Covid.

La caída de la curva de conta-
gios y muertes por coronavirus
en Italia, en descenso desde prin-
cipios de abril, “se ha parado” en
los últimos días, aseguró ayer el
presidente del Instituto Superior
de Sanidad, Silvio Brusaferro.

La campaña de vacunación
avanza con una media de unas 4
millones de dosis administradas
por semana. 21.203.897 perso-
nas han recibido la pauta com-
pleta del fármaco, el equivalente
al 39,26% de la población italia-
na mayor de 12 años.

El turismo se ha reactivado en
Italia y la entrada al país está per-
mitida mediante el certificado
Covid para los ciudadanos proce-
dentes de Estados miembros de
la UE y el espacio Schengen. To-
das las regiones de Italia se en-
cuentran en la denominada zona
blanca, sin casi restricciones, y la
mascarilla sólo es obligatoria en
espacios cerrados.

Por su parte, el Gobierno irlan-
dés destacó ayer que más de la mi-
tad de la población adulta ha sido
vacunada contra el Covid, si bien
las autoridades aún temen que la
variante delta pueda provocar una
cuarta ola de contagios.

No obstante, los asesores médi-
cos recomiendan cautela a la hora
de continuar con la desescalada
del confinamiento decretado en
enero ante el repunte de conta-
gios. El Ejecutivo tiene previsto
reanudar los viajes internaciona-
les el 19 de julio con la adopción

del certificado Covid de la UE, que
aún no está disponible en Irlanda.

Para esa fecha el Gobierno
también confía en que la hostele-
ría pueda retomar su actividad
normal, después de suspender el
pasado lunes el siguiente paso en

la desescalada de este sector. Los
bares y restaurantes irlandeses
solo pueden servir en exteriores.

Rusia registró ayer 737 muertes
por coronavirus, máximo diario
desde el comienzo de la pande-
mia. El empeoramiento de la si-
tuación epidémica ha llevado a las
autoridades de Moscú y de una se-
rie de entidades de la Federación
de Rusia a decretar la vacunación
obligatoria para personas que tra-
bajan en sectores de riesgo.

Mientras, el Gobierno portu-
gués estima que dentro de dos se-
manas el país duplicará sus cifras

de contagios diarios de Covid por
la predominante variante delta,
que incrementa desde hace se-
manas la presión hospitalaria y a
la que se espera contrarrestar
acelerando la vacunación de los
jóvenes. Portugal atraviesa ac-
tualmente la cuarta ola y la sema-
na pasada superó la barrera de
los 2.000 contagios diarios.

El Gobierno ha recuperado al-
gunas restricciones, como el to-
que de queda a partir de las
23:00, vigente desde el viernes
en 45 de los 278 municipios del
territorio continental del país.

Alemania, en cambio, aliviará
desde hoy las restricciones a los
viajeros procedentes de Portu-
gal, el Reino Unido, Rusia, la In-
dia y Nepal, considerados hasta
ahora de riesgo por la extensión
de la variante delta.

Los contagios diarios en Países
Bajos han aumentado en casi un
66% la última semana, la prime-
ra tras el fin de las restricciones y
del uso obligatorio de mascari-
llas en interiores, y la atención
está principalmente puesta en
los menores de 30 años, cuya va-
cunación está en marcha.

Europa se debate entre endurecer o
aliviar las medidas ante la variante delta

YURI KOCHETKOV / EFE

Una mujer recibe una dosis de la vacuna rusa Sputnik V, ayer en Moscú.

Rusia decreta la

vacunación obligatoria

para los trabajadores

de sectores de riesgo

● Las autoridades sanitarias italianas sostienen que la caída de la curva de contagios “se ha
parado” ● El Gobierno irlandés ha suspendido el siguiente paso en la desescalada en la hostelería

Efe ESTRASBURGO

El primer ministro de Eslovenia,
Janez Jansa, afirmó ayer que su
país no reprime ni la libertad de
prensa ni a los periodistas y afirmó
que las críticas por este asunto des-
de Bruselas y diferentes organiza-
ciones tratan de “transferir un pro-
blema esloveno al nivel europeo”.

Jansa acudió ayer al Parlamen-
to Europeo para presentar las
prioridades de la presidencia se-
mestral del Consejo de la UE que
su país asumió el pasado 1 de ju-
lio y que le permitirá llevar las
riendas de la agenda comunita-
ria durante los próximos seis me-
ses, un periodo que arranca mar-
cado por los roces por los proble-

mas de su Ejecutivo con la inde-
pendencia judicial o la libertad
de prensa.

El debate de ayer en el pleno
fue un aperitivo de ello, con
asuntos como la protección de la
labor de los periodistas, la inde-
pendencia de la prensa y la finan-
ciación de los medios públicos
planteados por varios de los líde-

res de los grupos durante el de-
bate en el hemiciclo.

“El último periodista que entró
en la cárcel por lo que escribió es-
tá de pie frente a ustedes ahora
mismo. Hay cero represión en Es-
lovenia contra los medios y los pe-
riodistas. Esto simplemente es un
caso de transferir problemas eslo-
venos al nivel europeo”, afirmó.

La ONG Respuesta Rápida a la
Libertad de Prensa advirtió esta
semana en un informe de que el
partido de Jansa sigue una estra-
tegia para “socavar” el periodismo
crítico que pasa por remodelar el
panorama mediático para difun-
dir noticias favorables al Gobier-
no, una narrativa reforzada al ha-
cerse con su propia red de medios,
fundados y financiados por miem-
bros del partido, con quienes man-
tienen una estrecha relación.

Durante la rueda de prensa,
Jansa afirmó que cada vez que es
primer ministro el índice de liber-
tad de prensa en su país asciende.

Jansa niega ante la Eurocámara que
Eslovenia reprima la libertad de prensa

Exigen aplicar ya la
condicionalidad de
los fondos europeos
Diferentes partidos de la Euro-
cámara volvieron a exigir ayer a
la Comisión Europea que apli-
que ya las nuevas normas que
condicionan la recepción de
fondos europeos a respetar el
Estado de Derecho. Esas re-
glas entraron en vigor el 1 de
enero, pero están pendientes
de evaluación por parte del Tri-
bunal de Justicia de la UE
(TJUE), puesto que Hungría y
Polonia pidieron su anulación.
“La pregunta es cuándo vere-
mos una actuación, porque el
mecanismo entró en vigor el 1
de enero y todavía no hemos
visto sus frutos”, dijo la eurodi-
putada socialista Eider Gardia-
zabal, ponente de una resolu-
ción sobre la materia que la
Eurocámara votará hoy. El sis-
tema de condicionalidad permi-
tirá suspender los pagos del
presupuesto o del fondo de re-
cuperación pospandemia cuan-
do las violaciones del Estado
de derecho afecten de modo di-
recto al buen uso del dinero.
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Román Callejón GRANADA

Hoy se celebra en el Ayuntamien-
to de Granada el segundo Pleno
extraordinario en cinco años para
sustituir a un alcalde en mitad del
mandato. En ambos el papel de
candidato favorito ha recaído so-
bre el socialista Francisco Cuenca.
Después de haber vencido en las
elecciones de mayo de 2019 y ha-
ber conseguido 10 concejales, el
ex regidor perdió el bastón de-
mando cuando el acuñado como
pacto de la centroderecha colocó a
Luis Salvador, de Ciudadanos, co-
mo alcalde a pesar de ser la terce-
ra fuerza más votada, por detrás
de los socialistas y el PP.

A partir de aquí comenzó un
mandato polémico y turbulento,
de poco más de dos años, que se
enmaraña de tal manera que solo
el pleno de investidura que hoy se
celebra va a ser capaz de desaha-
cer. El primero nudo –y epicentro
de este terremoto político–, es el
pacto de 2+2 (años) entre Luis
Salvador y Sebastíán Pérez, que
acabó con el popular fuera del
equipo de gobierno y del PP el pa-
sado 6 de mayo. Su salida abrió la
veda al PP para presionar al ya ex
calcalde, Salvador, con el objetivo
de que diera un paso al lado, cum-
pliera el pacto y cediera la Alcaldía
el PP. Casi un mes después, el 8 de
junio, los seis ediles que quedaban
en el gobierno municipal por par-
te del PP dejaron sus cargos y, con
ellos, los ex ediles de Ciudadanos,
Manuel Olivares y Lucía Garrido.
Este paso, un arma de doble filo,
dejaba solos al frente del Consisto-
rio a Salvador junto a su hombre
fuerte, José Antonio Huertas. El
PP debilitaba así el gobierno local
y abocaba a Ciudadanos terminar
su mandato, pero ellos también
salían del poder y con la duda de
contar con apoyos suficientes de
cara a una investidura.

En los 23 días que pasaron des-
de que los populares dimitieron
hasta que Salvador renunció a la
Alcaldía se sucedieron las negocia-
ciones, sin éxito. Nadie logró las
14 firmas necesarias y la moción
no prosperó, con lo que se llegó a
un callejón con la única salida del
Pleno que fijado para las 11:30 de
hoy. La celebración de una nueva
investidura abría de las opciones

de negociación, pero marcaba una
hora límite para llegar con los de-
beres hechos. Aquí es donde el
PSOE de Francisco Cuenca ha lle-
gado con ventaja. La norma dicta
que para que un candidato pueda
investirse como alcalde necesita
reunir la mayoría absoluta de los
votos del pleno municipal que, en
el caso de Granada que cuenta con
27 concejales en total, es de 14 fir-
mas. Si ninguno de los candidatos
presentados consigue los apoyos,
automáticamente se proclama co-
mo alcalde la lista más votada.
Cuenca, por ende, se alza como fa-
vorito, ya que ninguno de sus riva-
les ha logrado cerrar un pacto que
le haga contar con 14 apoyos.

El PP lo ha intentado todo, con

el objetivo de que la Alcaldía “no
caiga en manos del socialismo”,
pero ha sido en vano, puesto que,
a pesar de que ayer anunciaban
“haber aglutinado 12 de los 14
apoyos necesarios en torno a su
candidto de consenso, Francisco
Fuentes”, no cuenta con los votos
de Ciudadanos, esto es, los de Luis
Salvador y los de José Antonio
Huertas. Salvador no se fue sin an-
tes anunciar que “favorecería la es-
tabilidad para Granada”, prestan-
do sus apoyos a la lista más votada.
Los dos ediles naranjas no tienen
que votar a favor del PSOE, sim-
plemente con abstenerse es sufi-
ciente, ya que a Cuenca lo apoyan
los tres ediles de Podemos e IU.

Para colmo de males en la acera

del PP, Vox, que había proclamado
de manera oral –que no escrita– su
“apoyo incondicional” a los popu-
lares, se desdijo a ayer por la tarde
y decidió presentar su propio can-
didato, el portavoz municipal
Onofre Miralles, como opción de
consenso para llegar hasta los 14
votos del centroderecha, toda vez
que el PP había fracasdo en su in-
tento de hacerse con las dos firmas
de Ciudadanos. Las intentonas po-
pulares por negociar Granada a to-
dos los niveles, provincial, regio-
nal y nacional, fueron en balde, a
pesar de que, desde Madrid, tanto
PP como Cs, intentaron mediar
con diferentes propuestas, eso sí,
intentando imponer su correspon-
diente candidato .

Los intentos de intervención de
Inés Arrimadas se han desoído por
parte de Luis Salvador que, como
ya ocurriera en 2016, fue la llave
para hacerse con el bastón de
mando. De la misma manera, las
diferentes llamadas de atención
hacia Salvador por parte del PP de
Granada, que le ha tendido la ma-
no una y otra vez, pidiendo “gene-
rosidad” y llegando casi hasta el
ruego, han sido desoídas por el lí-
der local de Cs, quien indica por
activa y por pasiva que su afán es
garantizar la estabilidad, algo que
no puede ocurrir con la reedición
del pacto de centroderecha.

Así las cosas, salvo un golpe ti-
món inesperado, todo apunta a
que el camino a la Alcaldía está ca-
si despejado para Cuenca. Las lu-
chas intestinas en el centrodercha,
la falta de entendimiento y las trai-
ciones hacen que no haya un can-
didato que pueda enfrentarse al
socialista. Este pleno tan excepcio-
nal que se celebrará en el patio del
Ayuntamiento por la pandemia-
pondrá a Paco Cuenca en el sillón
de la Alcaldía ante la imposibili-
dad de la derecha, desunida, por
impedirlo.

Cuenca llega al Pleno de investidura
de Granada con el camino despejado

ANTONIO L JUÁREZ / PHOTOGRAPHERSSPORTS

El edil propuesto por el PP para ser alcalde, Francisco Fuentes (izqda.), con al candidato del PSOE, Francisco Cuenca.

El PP sólo cuenta con

ocho apoyos frente a

los 13 que tiene el

candidato del PSOE

● El candidato del PSOE cuenta con el apoyo de Podemos e IU y sólo un cambio de postura
de Luis Salvador puede evitar que se convierta en su sucesor al frente del Ayuntamiento

Juan M. Marqués Perales

Génova se ha equivocado, San Tel-
mo se ha lavado las manos y Ciu-
dadanos se desmorona. Inés Arri-
madas será la José Ramón Caso de
Cs, aquel ejecutivo guapote que se
quedó en el CDS a gestionar su de-
cadencia cuando Adolfo Suárez se
marchó. Si la crisis del Ayunta-
miento de Granada se resuelve
hoy con la elección del socialista
Francisco Cuenca como alcalde,
los aliados del Gobierno andaluz
–Ciudadanos y PP– quedarán ex-
puestos como dos organizaciones
de escasa autoridad e incapaces de

retener una alcaldía tan importan-
te como la de Granada.

El presidente de la Junta y su vi-
cepresidente tienen instrumentos
más que suficientes para forzar un
acuerdo en la ciudad, pero Juan-
ma Moreno y Juan Marín no han
querido arriesgarse a solucionar
un problema que no consideran
propio. Moreno más que Marín ha
preferido lavarse las manos.

La dirección nacional del PP se
ha inmiscuido en varias ocasiones
en el PP andaluz. Lo hizo en el ca-

so del PP sevillano, donde la crisis
interna aún no se ha cerrado, y en-
tró en el Ayuntamiento de Grana-
da con la intención de que el alcal-
de Luis Salvador, de Ciudadanos,
cumpliese con el pacto y le cediese
la alcaldía al PP. Incendió Grana-
da sin tener todos los instrumen-
tos para controlar el fuego y llevár-
selo a su favor. Fran Hervías, en la
vanguardia del traspaso de Cs al
PP, ha fracasado y ha dejado muy
molestos a sus actuales compañe-
ros de partido en Andalucía.

El PP no pudo llegar a un acuer-
do con Salvador, porque el tercero
en discordia, Sebastián Pérez, an-
tes del PP y hoy no adscrito, ha im-
pedido cualquier solución digna
para el alcalde. Salvador también
pudo tener salida en algún cargo
del Gobierno andaluz, lo que ha-
bría facilitado su salida, un buen
puesto en Madrid o en algún esce-
nario de proyección internacional,
pero tampoco ha sido posible.

Habrá un tiempo en que Juan-
ma Moreno, presidente de la Jun-

ta y subido en una ola de populari-
dad, tenga que hacerse líder de PP
de Andalucía, deberá deshacerse
de las hipotecas que quiere impo-
nerle Génova. El problema entre
Casado y Moreno es que llevan
tiempos diferentes, el líder del PP
nacional querría ver muerto ya a
Cs como partido y el presidente de
la Junta necesita que sus aliados
lleguen vivos a las elecciones.

El Gobierno andaluz no entra en
crisis porque las relaciones entre
Moreno y Marín son buenas, por-
que nadie de Ciudadanos quiere
enmistarse con el PP por lo que pu-
diese pasar, pero una herida ha
quedado abierta.

Quilombo granadino
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J
OSÉ Manuel Caballero
Bonald (1926-2021)
empezó a escribir el pri-
mer volumen de sus me-

morias, el libro Tiempo de guerras
perdidas, en Sanlúcar de Barra-
meda en octubre de 1992. El mes
que se clausuró la Exposición
Universal. Con el microclima de
la Expo, Sevilla llegó a su cumbre
en el universo de los toldos. Fue
una aportación conjunta de Vale-
riano Ruiz, un catedrático de Ter-
modinámica que llegó a ser alcal-
de de Mairena del Aljarafe, y Fé-
lix Escrig, un arquitecto alicanti-
no que escribió novelas, fue de-
cano de la Escuela de Arquitectu-
ra y murió demasiado pronto.

Empiezo con Caballero Bonald
porque la primera frase de sus
memorias, con la que Juan Cruz
prácticamente termina su libro
de semblanzas literarias que titu-
ló Primeras Personas, es la más
precisa descripción de esa pérdi-

da de la inocencia y otras culpa-
bilidades. “Las fronteras de la in-
fancia suelen coincidir con las
del verano”. Ayer estábamos to-
dos pendientes del España-Italia
en Wembley. Italia tuvo un porte-
ro que se llamaba Toldo que uno
se imagina como cancerbero que

nos proteja de las canículas. La
Sevilla sin toldos es una forma de
secuestrar esa frontera veraniega
de la infancia, nos convierte en
adultos por decreto, una mayoría
de edad para volver a la Edad Me-
dia de esa renuncia a las peque-
ñas comodidades, las que socia-

lizan el bienestar y la alegría en
estos tiempos de tribulación.

No sólo sin toldos. La ciudad de
los patinetes eléctricos y los hote-
les de cinco estrellas (¿qué dis-
tancia hay del toldo hasta el cie-
lo en el metro de Rafael Montesi-
nos?) es también la ciudad que
renunció a los cines de verano, a
las piscinas municipales. Con la
ensoñación de las termas roma-
nas y los baños árabes, nos que-
damos sin las piscinas de barrio,
la ciudad más auténtica según el
diagnóstico de Manuel Jesús Rol-
dán con un centro fagocitado por
los apartamentos turísticos y las
franquicias, con honrosas excep-
ciones por todos conocidas.

En las colas del 27 y el 32 en la
Campana se puede coger una fle-
resía, una insolación. Fuego en el
cuerpo, como la película de La-
wrence Kasdan con el morbo de
Kathleen Turner. Libertad de mo-
vimiento: quiere usted asarse por

Tetuán o por Sierpes. El calor dis-
para las temperaturas y las dife-
rencias sociales, lo cual no casa
muy bien con un Ayuntamiento
gobernado por un alcalde socia-
lista, aunque ahora con sus cuitas
territoriales sea un munícipe de-
mediado, como el vizconde de

Calvino. ¿Qué fue de la moderni-
dad? “La sombra, la sombra ven-
do / ¿quién me la quiere com-
prar?”. La voz de Marifé de Tria-
na sigue sonando a aire acondi-
cionado, a cambio climático del
auténtico, no el de Greta sin Gar-
bo, en el anuncio de Toldos Qui-

tasol que popularizó la voz del
maestro Araújo, al que todos los
años el jurado del pueblo sobera-
no le concede el Ondas. Del “Leo-
poldo, échame el toldo” al “Cu-
rrito, dale al botoncito”.

Se murió José Luis Comellas, el
historiador ferrolano que abrió
en los Alcores un observatorio as-
tronómico y escribió dos libros

sobre el tiempo en
Sevilla. En el dédalo
de las calles, el sol,
joven y fuerte, como
cantaban Lole y Ma-
nuel, inunda las ho-
rizontales y respeta
las verticales en el
crucigrama urbano.
Volverán los termó-
metros de Sevilla a
abrir los telediarios
en la ciudad donde la
única dualidad que
permanece es la de
Currito y Leopoldo.
Tanto calor le hizo
decir a Teresa de Ce-
peda y Ahumada,
abulense contra cris-
tianos abúlicos, que
en Sevilla “con no
pecar basta”. El in-
consciente colectivo
contra esos calores
pudo germinar va-
rios siglos después
abriendo en Cebre-
ros, el pueblo natal
del presidente Adol-
fo Suárez, la fábrica
de cubitos de hielo
más grande de Euro-
pa. En el quinto cen-
tenario de la circun-
navegación de Ma-
gallanes y Elcano, las
velas de Sevilla se
perdieron en las islas
de las Especias o las
robaron en la isla de
Guam, que llaman

en los cuadernos de bitácora isla
de los Ladrones.

Sevilla sin toldos, la gran Sevi-
lla para irse a Chipiona o a Mata-
lascañas, las prolongaciones na-
turales del estío local, que sin tol-
dos ni cines de verano ni selecta
nevería es hastío total. ¿Quién
volviera a una noche de los
ochenta en el Palmera Cinema,
hoy avenida del pelotazo, donde
ponían El cielo puede esperar?
Con Warren Beatty, el hermano
de Shirley MacLaine que rodó en
el Alcázar de Sevilla Rojos, la
adaptación de Diez días que cam-
biaron el mundo, de John Reed, el
Chaves Nogales norteamericano.
Hoy es San Fermín sin sanfermi-
nes, llegaremos al 14 de julio con
jabón de Marsella, vendrá agos-
to, el curso escolar, el parlamen-
tario, y habrá que pedirle los tol-
dos en la carta a los Reyes Magos.
Las bicicletas son para el verano
y la magia, para el invierno.

fcorreal@diariodesevilla.es

CALLE RIOJA

La sombra, la sombra
vendo, los ecos de Marifé

Climático. La ausencia de toldos es la punta de lanza de una ciudad cuyos calores estudió

Comellas y contra los que no se dan antídotos eficaces en el discurso de la modernidad

JUAN CARLOS MUÑOZ

Varias personas aguardan la llegada del autobús en La Campana a pleno sol y sin sombra alguna.

Los termómetros de

Sevilla volverán a abrir

los telediarios entre

Currito y Leopoldo

Ni toldos ni cines de

verano ni piscinas

municipales: estío

local, hastío total
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El Parque Científico y Tecnológi-
co Cartuja (PCT Cartuja) y Tele-
fónica han finalizado la implan-
tación de la iniciativa Smart
Parking, un sistema de estaciona-
miento inteligente basado en tec-
nología big data que permite ges-
tionar de forma eficiente los
aparcamientos y la movilidad en
el Parque, mostrando a los usua-
rios las plazas libres. Se trata de
una solución innovadora que
ayudará a trabajadores y visitan-
tes del PCT Cartuja en la búsque-
da de aparcamiento en el recinto.

Concretamente, gracias a este
sistema es posible conocer en
tiempo real el nivel de ocupación
de las principales bolsas de apar-
camiento existentes en la banda
oeste del PCT Cartuja, ubicadas
en la Avenida Carlos III. Median-
te un sistema de control de
afluencia, basado en un total de
21 cámaras con Inteligencia Arti-
ficial que están conectadas a la
plataforma Smart Region de la

Junta de Andalucía a través de Fi-
ware Zone, se registran la entra-
da y salida de vehículos en esta
zona.

Con los datos recabados, se in-
forma a los usuarios a través de 5
paneles informativos ubicados
en diferentes zonas del Parque,
que también han sido integrados
con el sistema de gestión de pa-
neles del Ayuntamiento de Sevi-
lla. Asimismo, es posible obtener
esta información a través de la
aplicación móvil desarrollada
por el PCT Cartuja, una app dis-
ponible para iOS y Android, con
la que los usuarios podrán cono-
cer, además de la disponibilidad
de plazas de aparcamiento, infor-
mación de interés sobre los servi-
cios del Parque.

Luis Pérez, director general del
PCT Cartuja, ha asegurado que
“éste es uno de los grandes pro-
yectos que considerábamos nece-
sarios para el Parque. Más de
22.000 trabajadores se despla-
zan hasta aquí diariamente, ade-
más de unos 10.000 estudiantes

y otras personas que acuden al
recinto por motivos diversos. Pa-
ra el PCT Cartuja era una priori-
dad poder solucionar los proble-
mas que se ocasionaban a la hora
de buscar aparcamiento y lo ha-
cemos ahora ofreciendo esta so-
lución inteligente, innovadora,
de la mano de Telefónica. Un sis-
tema que emplea las tecnologías
más emergentes y que consolida,

por tanto, la faceta del Parque co-
mo smart lab, algo que también
demuestran otros proyectos en
los que participamos actualmen-
te como eCitySevilla o Cartuja-
Qanat”. Por su parte, Joaquín
Segovia, director del Territorio
Sur de Telefónica España, ha des-
tacado el éxito que supone im-
plantar una solución como Smart
Parking en una enclave estratégi-

co para el desarrollo y la econo-
mía de la ciudad. “Sin duda, es
un paso más en la transforma-
ción de Sevilla en una Smart City.
La apuesta por ofrecer soluciones
de movilidad a los ciudadanos, es
apostar por una ciudad más sos-
tenible, eficiente y que mira al fu-
turo. Y eso se ha realizado gra-
cias a la colaboración público-
privada”.

R. D.

La Empresa Pública Andaluza de
Promoción Exterior (Extenda)
ha impulsado la biotecnología de
la comunidad en Estados Unidos,
primer mercado mundial, con la
participación agrupada de em-
presas en BIO International Con-
vention, el evento más importan-
te para esta industria.

El encuentro -celebrado en for-
mato digital debido a la pande-
mia- ha reunido a más de 6.000
profesionales de 55 países de to-
do el mundo, entre los que había
13 firmas andaluzas con el fin de
mantener reuniones comerciales

con potenciales clientes y gene-
rar con ellos “importantes siner-
gias”. El objetivo ha sido abrir el
negocio al principal mercado
mundial para el sector andaluz,
que en el primer cuatrimestre de
2021 reactivó su ritmo exporta-
dor, al crecer un 23,9% intera-
nual y sumar 620 millones en
ventas, cifra con la que Andalucía
se posiciona como tercera comu-
nidad exportadora de esta indus-
tria a nivel nacional.

Según datos de ICEX y Exten-
da, EEUU lidera con amplia supe-
rioridad todas las estadísticas del
sector, tanto en volumen de la in-
dustria, como gasto en I+D y nú-
mero de empleos.

La biotecnología estadouni-
dense cuenta con más de 2.200
empresas, un volumen de nego-
cio de más de 100.000 millones
de euros y más de 300.000 pues-
tos de trabajo.

El consejero delegado de Ex-
tenda, Arturo Bernal, ha destaca-
do que Andalucía es “una de las
tres biorregiones más dinámicas
de España y se sitúa en primera
línea de Europa en áreas tan im-
portantes como la investigación

genética y con células madre”.
“Su potencial en este ámbito es
incuestionable”, ha afirmado,
para añadir que el sector cuenta
con más de 600 empresas expor-
tadoras, cifra que ha crecido un
16,3 % en el primer cuatrimestre

del año, y más de medio millar de
grupos de investigación.

A su juicio, este es “el mejor
ejemplo de cómo la transferencia
del talento académico al ámbito
empresarial es un valor seguro
de éxito”.

● Telefónica y PCT Cartuja implantan un

sistema de parking inteligente basado

en el ‘big data’ para gestionar los

estacionamientos y la movilidad del parque

Extenda impulsa la
participación de empresas
de la región en BIO
International Convention

TECNOLOGÍA

INNOVACIÓN

ENCUENTRO

Aparcamientos inteligentes en la Cartuja

Biotecnología
andaluza a EEUU

El sistema utiliza la tecnología ‘big data’.

El mercado norteamericano es el primero del mundo para el sector de la biotecnología.
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Una encuesta realizada por Kas-
persky sobre la actitud de los
usuarios respecto a la actualiza-
ción de sus dispositivos, revela
que esta actividad se ha conver-
tido en un asunto de discusión
familiar. Según la investigación,
más de la mitad de los encuesta-
dos que tienen familia en España
(61%), están de acuerdo en que
los niños y los parientes mayores
necesitan ayuda para actualizar
sus dispositivos. Además, las ac-
tualizaciones pueden afectar a
las relaciones en el hogar, ya que
el 34% admite tener disputas al
respecto.

Hace tiempo que los dispositi-

vos se han convertido en algo ha-
bitual para personas de todas las
edades . Los menores los utilizan
para ver contenidos y jugar y los
adultos para mantenerse en con-
tacto con amigos y familiares de
todo el mundo. Sin embargo, es
importante recordar que todos
los dispositivos requieren actua-
lizaciones oportunas para man-
tener un nivel fiable de seguri-
dad y un alto rendimiento. Las
discrepancias entre los miem-
bros de la familia sobre su desin-
terés o reticencia hacia la reali-
zación de estas actualizaciones
periódicas no son una sorpresa,
dado que el 34% de los adultos
encuestados en nuestro país con-
sideran que la instalación de las

actualizaciones resulta frustran-
te y molesta.La encuesta tam-
bién muestra que, independien-
temente de si viven solos o con la
familia, el 74% de los adultos es-
pañoles suelen instalar las ac-
tualizaciones de los dispositivos
del hogar ellos mismos. Las fa-
milias en las que cada individuo
se responsabiliza de sus propios
aparatos son menos comunes
(12%), de hecho, según las per-
sonas encuestadas, sus parejas
(7%) e hijos (3%) rara vez actua-
lizan los dispositivos.

Dado que casi todos los miem-

bros de las familias modernas
utilizan dispositivos, la instala-
ción de actualizaciones se con-
vierte en un auténtico asunto fa-
miliar. Los resultados de la inves-
tigación muestran que práctica-
mente todos los miembros de la
familia participan en este proce-
so en cierta medida.

Más de un tercio (34%) de los
encuestados incluso discuten so-
bre la importancia de las actuali-
zaciones, lo que probablemente
muestra la seriedad con la que
los usuarios se toman la seguri-
dad de ellos mismos y de sus se-

res queridos en internet. La ins-
talación oportuna de actualiza-
ciones ayuda no sólo a acceder a
nuevas funciones e interfaces, si-
no también a mantener un alto
nivel de seguridad. Esto manten-
drá a salvo los datos personales
de todos los miembros de la fa-
milia, además de garantizar el
funcionamiento rápido y óptimo
de todos los dispositivos.

El estudio se ha realizado en
base a una encuesta on line a
15.000 encuestados para cono-
cer las tendencias a la hora de ac-
tualizar los dispositivos.

● El 34% de los adultos españoles debaten

con los miembros de la familia sobre las

actualizaciones de los aparatos

electrónicos, según una encuesta

R. D.

Mediamarkt Iberia, la compañía
líder en distribución de electróni-
ca de consumo y servicios asocia-
dos en nuestro país, y Movistar
Prosegur Alarmas, la joint ventu-
re creada por Telefónica y Prose-

gur con vocación de liderar el
mercado de alarmas en España,
han firmado un acuerdo de cola-
boración para ofrecer seguridad
y protección tanto para hogares
como negocios a través del servi-
cio de alarmas con asistencia in-
mediata. En un contexto como el

actual, en el que cada vez más
personas demandan una mayor
seguridad en sus domicilios, el
servicio de alarmas en el hogar y
en los negocios ha pasado a jugar
un papel fundamental en la pro-
tección de los hogares de los espa-
ñoles. Por ello, esta alianza es
una muestra más del firme com-
promiso de ambas compañías por
adaptarse a las nuevas necesida-
des de los clientes y ofrecerles
una solución adecuada en mate-
ria de seguridad y protección.

Para Antonio Arribas, Head of
New Business de Mediamarkt Ibe-
ria, “esta alianza combina las for-
talezas de ambas compañías. La
experiencia en la distribución de
electrónica de consumo y el pro-
pósito en ofrecer la mejor protec-
ción y seguridad a las personas y
sus estilos de vida”. Por su parte,
Enrique García López, CEO de Mo-
vistar Prosegur Alarmas, explicó
que “el nuestro es un servicio que
quiere llegar a todos los hogares y
a todo tipo de públicos, porque la
seguridad apoyada en la tecnolo-
gía debe estar al alcance de cual-
quier vivienda o negocio. Por eso,
estar en los establecimientos de
MediaMarkt en España es un paso
de enorme relevancia”.

ESTUDIO

ACUERDO

Discusiones en
casa por los
dispositivos

Las actualizaciones de dispositivos se han convertido en motivo de discusión en el hogar.

Movistar Prosegur
lleva sus sistemas de
alarmas a Mediamarkt

El mercado demanda cada vez más sistemas de seguridad en los hogares.

EN BREVE

Samsung tiene prevista la fe-
cha del 11 de agosto para la
celebración de un nuevo even-
to unpacked, en el que, según
los rumores, se presentarán
las próximas y esperadas re-
novaciones de algunos de los
modelos de dispositivos de la
compañía coreana, entre
otros el Galaxy Z Fold y Z Flip
3, en el lo que respecta a mó-
viles, y el Galaxy Watch 4 en
cuanto a wearables. Aunque la
firma ha guardado siempre
agosto como fecha para pre-
sentar sus Galaxy Note, este
año parece que no habrá nue-
vo modelo del phablet, aun-
que sí de los Galaxy Buds.

Con la llegada del verano sue-
len aparecer nuevas aplicacio-
nes con las que encarar algu-
nos de los problemas más co-
munes de la época, desde el
estado de las mareas hasta el
aforo de las playas. Este año
ha aperecido una app que cal-

cula cuánto tiempo va a durar la
crema solar protectora. Su fun-
cionamiento es muy sencillo: se
elige el tono de la piel, el factor
de protección de la crema en
cuestión y, por último, el valor
del índice UV del sol en esos mo-
mentos.

Samsung celebrará uno de sus eventos
‘unpacked’ el próximo 11 de agosto

SunBurnBot, la calculadora que dice el
tiempo que dura la protección solar


